

OFICINAS: MORA, 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2853

## Ayer S. S. Pío XII celebró su misa jubilar El Caudillo presidió el acto de homenaje al Papa

### Impresionante y austera ceremonia en la basílica de San Pedro. — Homilía papal

Ciudad del Vaticano. — S. S. el Papa Pío XII, celebró ayer la Santa Misa, en la Basílica de San Pedro, en ocasión de la celebración del XXV aniversario de su consagración episcopal, recibida el 15 de mayo de 1917 de manos de su predecesor en la Silla Pontificia, Benedicto XV.

La ceremonia religiosa ha tenido un carácter popular, siguiendo la voluntad del Santo Padre, que en el día en que celebraba su jubileo episcopal quería ver a su alrededor a los fieles de su diócesis, que para el Soberano Pontífice simbolizan un inmenso rebaño confiado a su solicitud pastoral.

Todo el aparato solemne de las ceremonias pontificias fué eliminado, y el tono austero y sobrio, de acuerdo con las instrucciones del Santo Padre, decidido, a consecuencia de las circunstancias que concurren en la celebración de su jubileo, la ha caracterizado.

Los fieles fueron admitidos en el templo, sin distinción de categorías y no se instaló ninguna tribuna especial, a excepción de una para el cuerpo diplomático.

Agrupados por parroquias, presididos por sus respectivos párrocos, los fieles llegaron a San Pedro, mucho antes de la hora fijada para el comienzo de la misa y como es costumbre, la gran basílica, a pesar de sus enormes dimensiones, resultó insuficiente para dar cabida a la inmensa muchedumbre que deseaba asistir a la ceremonia, única por su carácter excepcional. Los romanos se mostraban orgullosos del privilegio de que les ha hecho objeto el Santo Padre en este día y su gran alegría se ha desbordado con grandes muestras de entusiasmo, a la llegada del Papa.

El Soberano Pontífice abandonó sus habitaciones particulares a las 10'45 y se dirigió al primer piso



del palacio, desde donde se trasladó a un gran salón donde se revistió con los ornamentos para la celebración y la mitra blanca y dorada.

Seguido de los miembros de la Santa Cámara, Pío XII se dirigió a los ascensores que conducen a la basílica, donde le esperaban los cardenales y dignatarios de la Guardia Pontificia.

S. S. se instaló en la silla gestatoria, portada por diez y seis dignatarios, vestidos con calzón corto, carmesí y grana, dirigiéndose por la nave central de la Basílica, donde la presencia del Sumo Pontífice fué anunciada con toques de trompetas de plata.

No se había apagado el sonido de las trompetas cuando una explosión atronadora de vítores y aplausos resonó en aquellas inmensas bóvedas.

S. S. el Papa seguía en la silla gestatoria, entre la inmensa muchedumbre de fieles, precedido por la Guardia Suiza, armada con alabardas, corazas y casco, y rodeado de representantes de las órdenes religiosas, Abogados Consistoriales, Caballeros de Capa y Espada vestidos con trajes negros y pesadas cadenas de oro al cuello, Cardenales, Arzobispos y Obispos, Abades Mitrados, Miembros del Sacro Colegio con sotana roja, y Guardia Noble.

El Santo Padre, visiblemente emocionado por las aclamaciones de los fieles, respondió dándole la bendición. Algo sobrenatural iluminaba el rostro de Pío XII, comunicándose con los fieles de esta manera, que expresaban su fe, en hora tan sombría para la humanidad. Esta emoción iba ganando a la muchedumbre, entre la que se observaban numerosos fieles que daban libre paso a las lágrimas. Este fué el sermón que permaneció durante toda la ceremonia.

S. S. el Papa, asistido por tres miembros del Sacro Colegio Cardenalicio, celebró el Santo Sacrificio mientras seiscientos niños de las parroquias y los coros del Seminario Romano y de la Capilla Sixtina entonaban cantos populares y polifónicos.

Los sacerdotes de las parroquias se instalaron en torno al altar. Terminada la Santa Misa, el Santo Padre permaneció junto al altar celebrándose una conmovedora ceremonia de profesión de fe y renovación de los votos del bautismo, hecha por los fieles.

A la pregunta formulada por una alta jerarquía de Acción Católica, de "¿Crees en Dios Padre Todopoderoso, Creador del Cielo y de la Tierra, la voz de la inmensa muchedumbre al unísono contestó: "Sí, creo". Seguidamente la muchedumbre, grave y solemnemente, entonó el Credo.

Finalizado, se formó de nuevo el cortejo, abandonando el Santo Padre la Basílica.

### La visita de los productores madrileños

Los productores madrileños de «Educación y Descanso» estuvieron ayer mañana en el puerto de Sóller, donde almorzarán.

Por la tarde, visitaron el Castillo de Bellver y sus cercanías. A las siete, asistieron a un festival deportivo con que les obsequió el «C. N. Palma», presenciando sendas exhibiciones de natación y baloncesto.

A primera hora de la mañana de hoy, nuestros visitantes han salido para las Cuevas de Manacor.

se realizan las operaciones de abastecimiento militar.

A pesar de todos los contraataques de los bolcheviques —añade el citado corresponsal— éstos no han logrado el menor éxito de carácter militar, ni reconquistar ninguno de los puntos estratégicos vitales conquistados por los alemanes en su avance por la URSS. Ni siquiera han logrado los soviets liberar a San Petersburgo de la tenaza que le aprietta.

### Asistieron también varios Ministros, Autoridades Jerárquicas, Cuerpo Diplomático y el Primado

Madrid. — El homenaje al Papa se ha celebrado con un solemne Te Deum, precedido de una misa rezada, que ha tenido lugar en la plaza de la Armería.

Han asistido el Jefe del Estado acompañado de su esposa.

A la entrada de la plaza de la multitud, el Nuncio Apostólico y el Obispo de Madrid Alcalá.

A los acordes del himno nacional, el Caudillo tomó asiento al lado del altar, en el costado del Evangelio.

Asistieron también al acto los Ministros de Asuntos Exteriores, Ejército, Marina, Justicia, Obras Públicas y Agricultura, autoridades civiles y militares, Jerárquicas del Poder Ejecutivo, el Nuncio Apostólico, el Cardenal Primado, los Obispos de Madrid Alcalá y de Tortosa.

Una multitud inmensa acompañó constantemente al Caudillo y armatada la ceremonia se vitoreó a España.

También con motivo del jubileo episcopal del Pontífice se han celebrado en todos los templos de Madrid ceremonias religiosas, destacando las comuniones generales, entre ellas una de los niños de Auxilio Social, en la que participaron sesenta mil niños asistidos por dicha institución.

La presidencia oficial de la procesión la integraban el General señor García Ruiz; los Alcaldes de Santa María y de Palma, el Jefe local del Movimiento, el Juez municipal y otras autoridades y jerarquías locales.

De regreso la procesión al templo parroquial y ante el viento reinante tuvo lugar en el grandioso acto de Homenaje al Santo Padre, que debió haberse celebrado en la plaza de a villa.

Desde el púlpito dirigieron la palabra a los reunidos, que llevaron por completo el vasto templo, en primer lugar el Rdo. señor Parets, Económico, quien enalteció la grandiosa y magna peregrinación efectuada como espléndida manifestación de fe y espíritu franciscano, exhortando a todos para que, como homenaje al Santo Padre, cuyo honor se celebraba este último acto se practique la oración colectiva e individual para que cese la guerra.

Habló en segundo lugar el M. I. señor Caimari, quien en bello y vibrante discurso de presentación y homenaje al Papa exaltó la fe y la devoción franciscana para impetrar el reinado de Cristo Rey en la tierra como único medio de llegar a establecer una justa y verdadera ordenación de los pueblos basada en los principios de orden moral y espiritual, pidiendo a todos sacrificios y oración por los deseos del Papa, cuya actuación y pontificado elogió grandemente. Por último el M. Rdo. P. Provincial de los Franciscanos agradeció a todas las autoridades y peregrinos su asistencia a los actos celebrados, máxime en las actuales circunstancias, dando con ello — dijo — una prueba elocuentísima del gran espíritu franciscano existente en Mallorca.

Pidió a los peregrinos sigan el ejemplo del Santo de Asís, haciendo sacrificios oración y penitencia por el Santo Padre, pues este será el mayor y mejor homenaje que todos pueden realizar en su honor para implorar que Dios Nuestro Señor por sus tras ofrendas haga cesar la guerra y venga la paz y con ella el dominio de Cristo Rey sobre la tierra.

Terminó con vivas al pueblo de Santa María, a San Francisco y a Santa María del Camí, que fueron contestados por todos con gran entusiasmo y fuertes aplausos.

Se finalizó el acto de homenaje a Su Santidad cantándose por todos el «O María, madre mía» y «Salve» y desfile de todos los fieles asistentes ante la imagen de Santa María del Camí.

A las ocho y media después del solemne ejercicio del Mes de María, último acto de la peregrinación que se practicó en la iglesia del Convento regresaron a sus respectivos pueblos los peregrinos, haciendo grandes elogios todos ellos de la organización y enorme entusiasmo reinante en todos los actos celebrados.

### Boletín religioso

SABADO, DIA 16  
San Ubaldo, obispo  
Cuarenta Horas  
Concluyen en Santa Clara, a la Ascensión del Señor.  
A las ocho, exposición del Santísimo.  
Por la tarde, a las siete y tres cuartos, Corona, Mes de Mayo, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Como el día anterior. Por la tarde, Novena de Nuestra Señora, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pro y reserva de S. D. M.

Visita  
A la Virgen del Carmen en Tercega.

### EDITORIAL

## Mirando al campo

Se ha dicho, y no sin razón, que el campo es base principal y especialísima de la vida española; basta, para convencerse de ello, echar una rápida ojeada al panorama orográfico que ofrece el suelo de nuestro país y reflexionar sobre los datos globales que nos presentan las estadísticas.

A pesar de la gran extensión del terreno cultivable en España, nuestro clima nos impide la necesidad de que anualmente queden en barbecho algunos millones de hectáreas de las que son arables; pero cierto también que éstas, en su descanso, recobran su fertilidad y vitalidad para que al año siguiente rindan el fruto apetecido.

Lo anteriormente apuntado indica ya el sentimiento de optimismo con que cabe mirar el campo español, si bien, claro está, no significa ello que baste él por sí solo para cubrir las necesidades de los españoles. La discreción — lo señalábamos ya al hablar en ocasiones pasadas sobre el problema de los abastecimientos — nos obliga a no cerrar los ojos ante la realidad. El caso es que España, de mucho antes de 1936, es deficitaria en trigo y en maíz; recordemos tan sólo: en el año 1922 las importaciones del primer cereal hubieron de ser de tres millones de quintales métricos y de unos cuatro millones y medio las del segundo. En el decenio anterior a la guerra de liberación había que adquirir asimismo en el extranjero de 10.000 a 150.000 quintales de habas; de 1.300 a 8.000, de guisantes; de 80.000 a 320.000, de garbanzos; de 2.000 a 162.000 de judías, y en proporción adecuada, otros artículos alimenticios de procedencia agrícola. Mas, repetimos, no sirvan tales estadísticas para volvernos pesimistas, sino para robustecer nuestra fe en el campo y nuestra esperanza en la completa rehabilitación de sus productos, encaminando a este fin nuestro esfuerzo a suplir deficiencias y librar de obstáculos el camino que conduce a la meta, sin regatear sacrificios de ninguna clase.

A propósito de lo dicho oportuno es recordar cómo la esteva del arado y la arrojada, y la pala, y la azada del agricultur valen tanto delante de Dios y de la Patria como la tizona del Cid, el báculo pastoral de San Isidoro, la corona de San Fernando o la pluma de Santa Teresa. Hoy justamente celebra España la fiesta de aquel humilísimo jornalero, patrono de Madrid y patrono de los agricultores. San Isidro Labrador. Pongamos bajo su amparo nuestros campos y praderas, nuestras dehesas y nuestras zonas forestales, al par que con el mismo ahínco espiritual con que el santo supo poner en práctica el lema perenne de fecundidad: «Ora y trabaja!», se encorvan nuestros cuerpos sobre el terruño paciente y generoso.

## Miles de fieles se asociaron al homenaje colectivo al Papa que anoche se celebró en la Catedral

### A las misas de comunión que se celebraron por la mañana en todas las iglesias asistieron numerosísimos fieles

Evidente prueba de lo que en nuestros días va arraigando y creciendo entre los fieles el amor y la devoción al Padre Santo, fué lo concurrido que se vieron los actos que se celebraron en todas las iglesias de Palma, en que miles de personas pertenecientes a la Acción Católica y a distintas Congregaciones y Asociaciones pías se acercaron a recibir la Sagrada Eucaristía y a rogar por las intenciones de Su Santidad el Papa, amor y devoción que se pusieron nuevamente de relieve en el solemne acto de Homenaje colectivo al Romano Pontífice en el XXV aniversario de su consagración episcopal, que se celebró por la tarde en la Catedral.

Numerosísimos, a miles, fueron los fieles que se congregaron

ayer tarde en la Basílica para tomar parte en el grandioso acto de Homenaje colectivo al Papa; la nave central estaba llena por completo y en las laterales, especialmente en la parte cercana al presbiterio, también era crecidísimo el número de fieles que las ocupaban.

El Gobernador Militar, General Utrilla, en representación del Capitán General; el Almirante Jefe de la Base Naval, el Jefe de la Región Aérea de Baleares y el Ayuntamiento en corporación se asociaron igualmente al acto, ocupando puestos de preferencia.

Nuestro Prelado presidió el Coro catedralicio, en el que además del Cabello había buen número de sacerdotes del clero secular y representaciones de las

distintas órdenes religiosas. Desde puesto de honor, en el presbiterio, asistía al acto el Protonotario Monseñor Rosselló y de Alemán.

La solemne función comenzó con el rezo del Santo Rosario, cantándose luego, por todos los asistentes, el himno «Christus vincit», con sus estrofas. Después pronunció elocuente sermón sobre Su Santidad, el Canónigo Magistral M. I. Sr. don Antonio Sancho.

Terminado el sermón y cantado por el pueblo el «Credo» del maestro Romeu, el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo, Dr. don José Miralles y Sbert, tomó a los fieles el juramento de profesión de fe y de adhesión al Papa, que fué contestado por todos los presentes.

Inmediatamente después fué expuesto el Smo. Sacramento y después de breve acto de adoración del Deán y Vicario General, M. I. Sr. don Juan Rotger, dió la bendición con el Santísimo a los presentes.

El solemne acto terminó con el canto del Te-Deum.

Atendiendo los deseos expresados por el Padre Santo en la Carta dirigida al Cardenal Secretario de Estado para que la conciencia toda la Cristiandad, buen número de niños de las distintas parroquias de Palma, recibieron la Sagrada Comunión impetrando la paz para el mundo.

Unión Soviética de una parte, y el «ej» y tropas de las naciones a aliadas en la península de Kerch, aumenta cada día en Estados Unidos la opinión en favor de la creación de un segundo frente de combate contra el Eje, con el fin de aliviar el peso que se ve obligada a soportar la URSS.

El presidente de la comisión de asuntos exteriores de los Estados Unidos Deynolds ha declarado a la prensa que los Estados Unidos e Inglaterra deben atacar al Reich, pues una vez que se haya conseguido desorganizar la estructura del Eje tiempo quedará después para combatir victoriosamente al Japón.

Ginebra. — En una información especial sobre las operaciones de las tropas soviéticas en el frente del Este, el corresponsal especial del periódico inglés «Manchester Guardian» declara lo siguiente:

«Se puede determinar fácilmente lo que va a conseguirse con la ofensiva de las tropas alemanas, si se considera lo que éstas han realizado durante el tiempo que dura la campaña del Este».

El diario británico pone de relieve que nadie puede dudar de las cualidades extraordinarias de los soldados y del material de guerra alemán, así como de la capacidad del mando y la forma ejemplar en que

## Los alemanes han tomado Kerch

### Continúa, con rapidez y éxito, la persecución de las fuerzas bolcheviques

Berlín (Urgente). — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas, ha hecho público esta mañana, el siguiente comunicado extraordinario: «Esta mañana nuestras fuerzas han tomado Kerch».

Berlín. — El alto mando comunica que en la península de Kerch continúa la persecución de las fuerzas bolcheviques que escapan al cerco, después de la ruptura de la línea por las tropas alemanas.

A pesar de las lluvias torrenciales y el mal estado de las carreteras, la persecución del enemigo se lleva a cabo con rapidez y éxito como prueba el gran número de prisioneros y material capturado.

Bucarest. — Kerch ha sido ocupada por las tropas germano-rumanas, esta madrugada, tras una maniobra combinada de las unidades, motorizadas y caballería.

La localidad de Tekil, también ha sido ocupada por otra columna que operaba en la costa meridional de la península de Kerch.

Las pérdidas soviéticas han sido muy elevadas y las fuerzas del Eje han llegado en esta operación a la costa del estrecho.

Berna. — Cañones antitanque de seis pulgadas, que cuando disparan producen temperaturas de tres mil grados, han sido empleados por las tropas alemanas por primera vez en el frente de San Petersburgo, según informaciones de origen soviético. Esta nueva arma ha sido utilizada especialmente contra los carros más pesados que posee el ejército rojo y que les denominan «Vorochilof». «Los soldados rusos llaman a tal pieza «La serpiente».

Berlín. — Los combates en la península de Kerch, han tomado todavía un giro más favorable de lo que aseguraba el mando alemán, según se declara en los centros militares de la capital del Reich.

En los círculos militares se hace resaltar que la característica de la batalla de Kerch ha sido la concentración de todas las armas, que por ambos bandos se ha efectuado en un espacio reducido en extremo, de lo que es una indudable prueba la enorme cantidad de carros de combate, cañones y aviones destruidos o capturados por los alemanes.

También se hace resaltar en los expresados círculos la íntima colaboración de todas las armas alemanas, en la que la Marina ha tenido una gran parte, utilizando nuevos elementos, especialmente unas lanchas de asalto, gracias a las cuales han podido efectuarse desembarcos a espaldas del enemigo, sembrando en sus filas la confusión y cortándoles la retirada.

En los centros militares de Berlín se recuerda una vez más que la lucha en Rusia no está dirigida a la ocupación de localidades, sino a la de carreteras y líneas férreas, nervio de toda guerra moderna y tanto más importante en una comarca como la rusa, en la que no abundan las líneas de comunicación, según se avanza hacia el Este.

En cuanto a los efectivos empleados por los alemanes, se declara en los centros competentes de Berlín, que fueron inferiores a los utilizados por los bolcheviques y que los alemanes tienen la ventaja de sus líneas interiores que les permiten efectuar el traslado de las fuerzas que precisaren.

Washington. — Mientras se desarrolla la encarnizada lucha entre la

Ultima hora del extranjero

Continúa el cerco establecido contra las tropas soviéticas en la península de Kertch

Los japoneses se encuentran a 60 kms. al Oeste del río Salwen

Llegan a Lisboa, en tren especial, los representantes diplomáticos y consulares americanos que prestaban sus servicios en Italia, y esperarán allí a los representantes del Eje en América, que llegarán por vía marítima. — Hoy se reunirá el Gobierno francés, se cree que para tratar del problema de la Martinica. — Submarino norteamericano hundido. — Otro mensaje de Chandra Brose a la población india

La actividad política interior norteamericana está orientada a la preparación de la campaña de las elecciones de otoño

Berlín. — La velocidad del avance de los alemanes en la península de Kertch se ve disminuida ligeramente a consecuencia de las grandes lluvias que se registran. Con este motivo el campo de batalla está convertido en un verdadero pantano y los caminos no son practicables. El cerco establecido contra las tropas bolcheviques continúa y sólo queda una abertura de dos kilómetros para terminar la primera jornada de operaciones. Una formación artillera alemana logró ocupar el ferrocarril que pretendían utilizar los soviets para huir, y esta columna aniquiló con su fuego los contingentes bolcheviques. Sin embargo los soviets intentaron la ayuda de tanques pesados para romper el cerco alemán, mas este intento fue abortado por un grupo de antitanques alemanes, los cuales lograron destruir catorce vehículos blindados.

FRANCIA Hoy, Consejo de Ministros Vichy. — Hoy, viernes, se reunirá el Consejo de Ministros. Presidirá la reunión el Jefe del Estado, Mariscal Petain. Se cree que la reunión del Consejo tiene por objeto discutir el problema creado por las exigencias de Estados Unidos respecto de la isla de la Martinica. Sin noticias de Madagascar Vichy. — Se continúa sin noticias de Madagascar ni de la Martinica. JAPON Y MANCHUKUO Una nueva organización política Tokio. — Se ha creado en el Japón una nueva organización política. Su finalidad es apoyar el tropo imperial que se creó en el Japón. La presidencia del nuevo partido ha sido concedida al general Novoyouki. La asamblea constituyente del nuevo partido se reunirá en esta capital el próximo día veinte del actual. El nuevo grupo político apoyará la política de creación de un Gran Asia. Submarino norteamericano a pique Tokio. — El Almirantazgo japonés anuncia que un submarino adversario que hundió un mercante japonés en el Mar de la China el día 8 de este mes, ha sido destruido por fuerzas navales niponas. Reunión en Singking Singking. — Han comenzado los preparativos para la recepción de tres mil delegados que han de asistir a una reunión internacional para la movilización de los países del Asia oriental. Los países que estarán representados en dicha asamblea son el Japón, Corea, Tailandia y China, además del Manchukuo, cuya capital tendrá aquella lugar. Los delegados asistentes se alojarán en 650 tiendas, situadas a orillas del lago Banko. La asamblea durará cinco días. Con su celebración se persigue intensificar la confianza reciproca y las relaciones entre los pueblos del Asia oriental.

temblor de tierra, que duró un minuto. Se hundieron, a consecuencia del hecho, varios grandes edificios. Resultaron muertas cincuenta personas y heridas muchas más. Se provocaron también varios incendios, que fueron rápidamente sofocados. Los refugiados políticos en Cuba Habana. — Se ha confeccionado un censo de los refugiados políticos entrados en Cuba desde el año 1941. El censo señala las actividades desarrolladas en este país por los refugiados. La formación del censo fue solicitada por el Senado. Los refugiados políticos llegados desde 1941 se cifran en 100.000, aunque muchos de ellos abandonaron ya el país. Se dice que, entre los refugiados políticos de origen alemán, existe una red de espionaje, bien organizada, en favor del Eje. El Senado no parece mostrarse muy de acuerdo con la orden, dictada por el Presidente de la República, Batista, que prohíbe la entrada en la isla de todos los extranjeros oriundos de los países del Eje. La política exterior de Chile Santiago de Chile. — El Ministro de Relaciones Exteriores, señor Barrios, ha informado ante el Comité senatorial de Relaciones Exteriores. El informe fué emitido en una sesión secreta de dicho Comité. El informe versó sobre determinadas medidas de seguridad adoptadas por el Gobierno sobre el tráfico marítimo y respecto de los depósitos de materias primas existentes en el país. Santiago de Chile. — El próximo martes se reunirá el Congreso. La reunión ha sido convocada para discutir el informe que representará el Ministro de Asuntos Exteriores sobre la situación internacional. Santiago de Chile. — Se comenta mucho en esta capital la próxima ruptura de relaciones diplomáticas de Chile con los países del Eje. Diversos Comités de la Cámara baja estudian la concesión de poderes extraordinarios al Presidente de la República, Ríos, que ahora se amplían a los problemas políticos. Se pide que el Gobierno establezca la censura a la Prensa y a la radio para todas las noticias de carácter militar referentes a Chile y al bloque de países aliados. Igualmente se quiere legislar para la abolición del derecho de huelga. Explosión en Montevideo Montevideo. — Ha ocurrido una explosión en un laboratorio situado en el centro de la capital. La explosión se registró cuando se realizaban pruebas para la obtención de un sustitutivo del magnesio, que se emplea en los trabajos de fotografía. A consecuencia del hecho, resultaron un muerto y seis heridos. OTRO MENSAJE DE CHANDRA BOSSE Berlín. — Un nuevo mensaje ha sido dirigido al pueblo indio desde una emisora que no se indica. Leyó el mensaje el jefe nacionalista hindú Chandra Bose. Este, en el mensaje, declaró: «Si algunos de mis compañeros se dejaron influir por la propaganda inglesa, hasta el punto de creer en una agresión alemana, japonesa o italiana, yo debo asegurárselos que estas potencias tienen el deseo de ver a la India libre e independiente». Preconizó la necesidad de poner fin al imperialismo británico. Y afirmó que la penetración norteamericana en la India representa un nuevo peligro al que precisa hacer frente. EFE

que los Tribunales militares continuarán desempeñando sus funciones en todo el tiempo que dure la guerra. El déficit de la Hacienda Trebizonda. — El déficit de la Hacienda iraníana se cifra en 1.500 millones de rials, a consecuencia de la petición de un nuevo empréstito de setecientos millones, según ha declarado un diputado en el Parlamento de Teherán. Por tal motivo, dicho diputado criticó la política económica del Gobierno, declarando que la mayor parte de los gastos del Estado del Irán son provocados por la necesidad de mejorar las vías de comunicación del país por la presión de las potencias anglo-sajonas. NORTEAMERICA Washington. — La actividad política interior norteamericana está orientada hacia las elecciones preliminares y la preparación de la campaña de las elecciones legislativas que se celebrarán en el próximo otoño. Al parecer, la línea de conducta del partido demócrata es hacer recaer todas las responsabilidades de la guerra actual en el partido republicano, el cual por medio de su mayoría en el Congreso elegido contra Wilson en 1919, impidió la entrada de los Estados Unidos en la Sociedad de las Naciones y preconizó el aislamiento. Los sondeos practicados por el Instituto Gallup en la opinión pública indican que los demócratas podrían ganar 38 actas en la Cámara, a menos que los acontecimientos exteriores no influyan en sentido opuesto sobre los electores. Por otra parte el partido demócrata sufre actualmente una crisis interna, citándose como ejemplo la negativa dada por el partido al Gobernador del Estado de Claveland para presentar nuevamente su candidatura. Para perfeccionar los medios de combate Washington. — Stimson ha anunciado la creación de una central científica. La misión de esta central será realizar trabajos de investigación que permitan perfeccionar los medios de combate de las unidades militares norteamericanas. Buque hundido en el Golfo de Méjico Washington. — Un buque mercante norteamericano de tonelaje medio ha sido hundido en el Golfo de Méjico. Los supervivientes del barco desembarcaron en un puerto de Estados Unidos. Este es el segundo barco hundido en estos parajes en el transcurso de las últimas 48 horas. HISPANAMERICA El jubileo del Papa en Argentina Buenos Aires. — Ayer, en la Catedral bonaerense, se celebró solemne función religiosa con motivo del jubileo episcopal de S. S. el Papa. Ofició el Cardenal Copello, Arzobispo de Buenos Aires. Se cantó un Te Deum, en acción de gracias al Altísimo por haber permitido se pudiera celebrar el jubileo episcopal del Sumo Pontífice. Asistió al acto el Vicepresidente de la República, señor Castillo. También asistieron muchas personalidades y las autoridades. El templo hallábase lleno de fieles. Buenos Aires. — La Prensa de esta capital dedica largas columnas al mensaje del Papa, que reproduce. Temblor de tierra en Ecuador Quito. — En la región de Guayaquil se ha registrado un

La fiesta de San Isidro

La misa de esta mañana

Se celebra hoy la fiesta de San Isidro. Patrón de los Agricultores. Los actos son organizados por la Delegación Provincial de Sindicatos y la Cámara Oficial Agrícola. A las diez, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, ha dado comienzo la misa solemne en la que ha oficiado el Rdo. don Antonio Llorrás, Pbro. Han ocupado puesto de preferencia el Alcalde de Palma; el Delegado Provincial de Sindicatos; el Conde de Alba Real del Taño, representando al Almirante Jefe de la Base Naval; el General García Ruiz; y Jerarquias. Ha predicado elocuente sermón el Rdo. don Sebastián Gayá Pbro., profesor del Seminario. Asisten numerosos agricultores, entre los que figuran muchos representantes del interior de la isla. Lo avanzado de la hora no nos permite dar cuenta del final de la religiosa función, que reanudaré mañana, así como los restantes actos que tendrán lugar para celebrar la jornada de San Isidro.

El concurso de aficionados al canto

J. Vives, T. Coll y J. Gutierrez, vencedores

La enorme expectación despertada por el «Concurso» organizado por «Educación y Descanso» quedó patente ayer mañana en el «Lirico», en la sesión final. La afluencia de gente fué algo inaudito. Pese al llenazo que el local registró, puede afirmarse que miles de personas quedaron en la calle. Previamente unas palabras del Secretario Provincial de la Obra, actuaron, conforme a lo previsto, los concursantes de las distintas secciones: para todos hubo cariñosos aplausos. Cerca de las tres de la tarde terminó el acto. A primera hora de la madrugada, el Secretario Provincial de «Educación y Descanso», nos facilitó la siguiente nota: «Reunido el Jurado del Concurso de aficionados al canto organizado por la Obra Sindical de «Educación y Descanso», en colaboración con Radio Mallorca y Anuncios Mallorca, acordó por unanimidad dictar el siguiente FALLO Grupo hombres: Sección «Canciones y Tonadillas» 1.º José Gutiérrez. 2.º Miguel Linares. 3.º Miguel Roselló. 4.º Duo Diego González-Jaime Mir. 5.º Pablo Sitjar. 6.º Juan Nadal. 7.º José María Forteza. Grupo mujeres 1.ª Tecla Coll. 2.ª Catalina Torrandell. 3.ª Salud Coll. 4.ª Francisca Bosch. 5.ª Mary Munar. 6.ª Palmira Pereira. 7.ª María Duque. 8.ª Paquita Mira. 9.ª Paquita Martínez. Grupo hombres: Sección Opera y Zarzuela En esta Sección, el Jurado, teniendo en cuenta los méritos que acredió en los señores Fuster y Matas y de acuerdo con la advertencia que hizo al convocar la sesión final de que para juzgar el valor relativo de las interpretaciones serían tenidas en cuenta las mayores o menores dificultades de las composiciones, acordó repartir el tercer premio, por partes iguales, entre dichos concursantes. Por tanto, la clasificación en esta sección queda establecida de la siguiente manera: 1.º Juan Vives. 2.º Oscar Pol. 3.º José Fuster-Mateo Matas. 4.º José Ghione. 5.º Antonio Esteve. 6.º Ricardo Ribé. 7.º Andrés Lacomba. 8.º José Coll. El Jurado hace constar la simpatía con que ha visto la brillante actuación en el Concurso de los precoces artistas Josep Juaneda, de nueve años y José María Valls, de siete. En consecuencia y teniendo en cuenta que las circunstancias que en ellos concurren no les permiten evidentemente entrar en competencia con los demás concursantes, solicita a «Educación y Descanso», les haga un obsequio que sea expresión de tal sentir y les sirva de estímulo para el futuro. Palma 14 de Mayo de 1942. El Presidente del Jurado, Pedro Barceló. — Los Vocales, Jaime Roig y Jorge Frau.

FUTBOL El «Poblense» asciende

En La Puebla el equipo local jugó el partido «de vuelta» de promoción primera categoría con el «Gimnástica». El «Poblense» obtuvo clarísima victoria por 4-0, siendo los tantos marcados por Crespi I (2), Bennasar y Cladera. Alineaciones: «Poblense».— Vidal; Latorre Liras; Crespi II, Torres, Durán; Mir, Bennasar, Cladera, Crespi I y Flot. «Gimnástica».—Forteza; Llull, Tugores, Llinás, Gros, Berga, Quintana, Gomila, Ramón, Barceló y Mestre. Arbitró Florit. «Torneo de campeones» El «Constancia» vencido en Manacor En Manacor, comenzó el «torneo de campeones». El «Manacor» venció por 1-0, al «Constancia», jugando un espléndido partido. Su dominio no se reflejó en el tanteo por la gran actuación de Compañy. El único tanto fué obra de Pascual. Alineaciones: «Manacor».— Ferrer, Riera, Gomila; Serra, Caldenyey, Marcos; Pascual, Gomila, Artiles, Zureilla. «Constancia».— Compañy, Germán, Salas; Ordinas, Corró Torres; Diego, Antolin, Grech Marculeta, Portugés. Arbitró Riutord. Fase final 2.ª División Dos partidos se jugaron ayer. En Luchmayor, el «España» venció al «Alcázar» por 3-1. En Inca, el «Nacional» venció al «Antoniana» por 4-2. Venció el «Llubi» El «Llubi», «Sineuense» jugado en el campo de «Buenos Aires» acabó con la clara victoria del primer por 3-0. CICLISMO Tomás Ribas, campeón Un gran éxito resultó el Campeonato Regional de fondo en carretera, organizado por la «Peña Tomás Ribas» de Campos del Puerto. La prueba desarrollóse conforme a lo previsto, terminando con el triunfo de Ribas, con 2 h. 10 m. 30 s. 2/5, seguido de Martorell, Gayá y Garcías. Ribas fué entusiastamente aplaudido. BALONCESTO El Campeonato juvenil Los partidos jugados ayer, correspondientes al Campeonato juvenil, dieron los resultados siguientes: Regatas, 8 — Sóller, 24. Alcázar, 11 — Seráfica, 15. Veloz, 10 — Palma, 21. En Sóller, amistosamente, los equipos del «Sóller» y «Regatas» (masculinos y femeninos), jugaron partidos amistosos. Vencieron los palmasinos: los hombres por 49-27 y las chicas por 12-8. Notas de sociedad De viaje Esta mañana en el vapor correo de Barcelona han llegado los abogados don Ramón Balet y don Jaime Suau, doña Antonia Vilaburguera con su hija María, don Juan Fuster, y esposa doña Carmen Forteza; el Interventor de fondos municipales del Ayuntamiento de Palma, don Pedro Jover; don José Costa Ferrer, el Interventor-Jefe de Aduanas, don José de Madariaga; don José Morell Villalonga, el Capitán de Ingenieros don José García Ruiz y Roselló; el teniente de Artillería, señor Montojó Herbas; don Miguel Falconer Ferragru, el pintor don Bartolomé Ferrá y el coronel de Infantería don José Baquero. En el mismo vapor han llegado el Ingeniero-Jefe de la 5.ª División de Ferrocarriles, don Juan Bustamante, con los Interventores de Ferrocarriles don Angel Velarde y don Pedro Jiménez Castedo. Le han recibido en el muelle, el Director Gerente de los Ferrocarriles de Mallorca, don Rafael Blanes y Tolosa y alto personal de esta Compañía.

Comunicados de guerra

LOS ALEMANES

Gran Cuartel General del Fuhrer.—El Alto Mando de las tropas armadas alemanas comunica: Continúa sin tregua la persecución del enemigo derrotado en la península de Kerch. Han sido bombardeados con éxito el puerto de Kerch y los navios concentrados en estas aguas. En varios puntos del frente del Donetz nuestras tropas resisten ataques del enemigo poderosamente apoyado por tanques. En el sector norte, una serie de operaciones del ofensiva han terminado con éxitos locales. En el curso de los combates aéreos librados durante la jornada de ayer en el frente del Este han sido derribados 84 aparatos soviéticos, 3 aviones alemanes lo han regresado. Formaciones aéreas finlandesas han atacado con buen éxito, varios enemigos en el estuario del Volga. Desde el 26 de Abril hasta el 13 de Mayo, los bolcheviques han perdido 748 aviones, de ellos 540 en combates aéreos, 75 por la D. C. A. y 76 por formaciones del Ejército. El resto fueron destruidos en tierra. Durante el mismo período, las pérdidas alemanas en el frente del Este, ascienden a 32 aparatos. En Malta, «strukas» alemanes han atacado los aeródromos y posiciones de la D. C. A. que fueron alcanzados de lleno, 4 aviones británicos han sido derribados en la zona del Mediterráneo. Como se comunicó por medio de una parte especial, los submarinos alemanes han atacado en el Atlántico septentrional un convoy en ruta hacia Inglaterra. Después de encarnizados combates, que han durado varios días, han sido hundidos nueve navios, con un desplazamiento total de 31 mil toneladas; otro barco fué averiado por un torpedo. En aguas americanas, otros submarinos hundieron doce gran submarinos mercantes con desplazamiento global de 82 mil toneladas y un barco de patrulla. Con estas operaciones la navegación enemiga ha perdido en pocos días 21 barcos con desplazamiento global de 113 mil toneladas. En el curso de los combates navales librados en la entrada del Canal de la Mancha, que fueron señalados en el comunicado del 13 de mayo, un torpedo alemán hundió una lancha rápida inglesa y una segunda lancha rápida británica fué averiada. Aviones ingleses de bombardeo, en vuelos aislados, y aprovechando la protección de las nubes, realizaron ayer unos ineficaces ataques de hostigamiento contra la región occidental de Alemania. Más de 10 mil minas enemigas han sido inutilizadas por el Batallón de Zapadores 173, a partir del día 8 de mayo, a pesar de que las operaciones se realizaron bajo un intenso fuego enemigo. Luchando con un oleaje muy fuerte fuerzas de la quinta compañía del Regimiento de Infantería número 435 y otras secciones y fuerzas especiales llevaron a cabo importantes desembarcos en Kerch.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27 etf. de 10 a 1 y de 4 a 6

R. S. Hípica de Mallorca

Domingo, 17 A las 10 mañana A las 3 tarde Gran Premio Nacional (SUBVENCIÓN DEL MINISTERIO DEL EJERCITO)

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE Don Andrés Pericás Guardiola OCURRIDO EL DIA 17 DE MAYO DE 1940 K.E.R.I.P.A. Su afligida viuda, hijos e hijas y demás familia, al recordar tan irreparable pérdida, participan a sus amistades que en sufragio de su alma el lunes día 18, a las ocho y media, se celebrará un funeral, en la iglesia Parroquial de Alaró.

JABON «ESKIMO», para todo

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS

Mañana, sábado, día 16, a las ocho y media de la noche, pronunciará una conferencia en este Colegio, el doctor don Jacinto Reventós, de Barcelona.

DE LOTERIAS

El número 52.297 que ha sido agraciado con 30.000 pesetas ha sido repartido en participaciones de 1 pta. por el ambulante de la administración núm. 7 de Palma, don Agustín Navarro Zamora.

EXTRAVIADA CARTERA

Conteniendo unas 300 pesetas, factura, bicicleta, carnet Falange, y otros documentos. Gratificaré devoción. Café Inquero. Puerta San Antonio.

Sociedad Filarmónica Balear CONCIERTO

por la Orquesta de Cámara de Mallorca. Director Mtro. Oliver Lunes día 18 del actual a las 7 de la tarde en el CINE BORN

Campo Buenos Aires TORNEO DE CAMPEONES COPA SOTO

Mallorca - Manacor